

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXII.—Número 8.996

Segovia.—Lunes 19 de Septiembre de 1932

Correspondencia: Apartado núm. 11

Ave Fénix

LOS NUEVOS AVATARES DEL AHORRO

Por ANTONIO DE MIGUEL.

Llega de Rusia la misteriosa, bajo el signo proletario de la hoz y el martillo, la noticia desconcertante: se ha creado, bajo los auspicios de la Dirección General de Cajas de Ahorro un «bureau» de investigaciones científicas sobre la economía y la técnica del ahorro. He aquí cómo cae de un golpe el artificio con que se ha querido fomentar el crédito de esta función social, acusada de ser el cordón umbilical del capitalismo, el reducto de la burguesía, el comodín del parasitismo. En el mismo de la más áspera política proletaria y antiburguesa esponja sus plumones el ahorro popular, empujado por la tibia solicitud y el cuidado del Estado bolchevique. Es un nuevo avatar del ahorro que reproduce el mito del Ave Fénix triunfante e indemne de todos los fuegos que han devastado las instituciones burguesas. Y es que el ahorro resulta la única virtud capaz de absolver de sus posibles pecados a la pequeña burguesía, aquella en la que un escritor dijo que por su laboriosidad, responsabilidad e inteligencia, era la sal de la sociedad moderna.

Contra las mil causas que han conspirado siempre para destruir el instinto previsor de la Humanidad, ha reaccionado triunfalmente el ahorro que representa sin duda alguna, algo immanente del espíritu humano. Lo más difícil, que era «despegarse» de ese pelotón de vecinos molestos y peligrosos que son la avaricia, la sordidez y la usura, está conseguido hace mucho tiempo y nadie puede confundir hoy estos conceptos con el ahorro fructífero y fecundo. «No hay nadie—dice Voltaire—que no vea el reposo y la independencia como el fin de sus trabajos». Es lícito el ahorro, y esa lícitud queda consagrada por la atención que merece en el país donde se han derrumbado tantos ídolos falsos y se han creado tantas y tan nuevas posibilidades sociales. Prueba tan concluyente no hubiera podido resistir ninguna otra institución que no fuera tan verdaderamente humana.

Pero hay que lograr una perfecta canalización del ahorro, una democratización sana y provechosa. Que no sea beneficio exclusivo de unos cuantos iniciados en estas prácticas modernas de previsión—decimos modernas, porque en realidad el ahorro tal como hoy le conocemos organizado es punto que no empezó a ser, sino a mediados del siglo XIX, aunque apareciera con balances inciertos a principios del siglo XVIII—sino que llegue a todas las clases de la sociedad. Lo de menos, de momento, serán las cifras con ser éstas muy halagüeñas, sino el rastro seguro que vayan dejando los «pioneros» de la previsión. Es preciso que las clases humildes, que no son refractarias, sino simplemente ajenas al mecanismo del ahorro lleguen a entrar en ellas. Cosa nada difícil por cierto si se recuerdan los excelentes resultados conseguidos en Francia por la propaganda entre las zonas proletarias del economista Charles Gide, propaganda que culminó en el artículo «Una reconciliación con el ahorro donde se reivindicó definitivamente a éste, sustrayéndole de los prejuicios que sobre él pesaban por parte de los elementos obreros». Es un hecho que merece la pena de que nos fijemos en él—escribe Gide—porque si el ahorro fue considerado hasta este mo-

mento como una virtud burguesa, por la misma razón estaba desacreditado en los medios obreros. No hace mucho tiempo, quien hubiera preconizado el ahorro en una reunión pública habría levantado si no protesta, al menos un murmullo de desaprobación. Si se hubiera sabido que un obrero practicaba el ahorro se hubiese hecho sospechoso a sus compañeros, porque revelaba su deseo de salir del proletariado para transformarse en un pequeño capitalista. El ahorro aparecía como una deserción en la lucha de clases, porque constituía un refuerzo del capitalismo. Felizmente el ahorro está ya purificado de esta falaz sospecha y lo demuestra el auge alcanzado en Rusia donde las Cajas de ahorros han aumentado de 1 de Enero de 1931 a 1 de Enero de 1932 de 36 470 a 58.912; los depósitos constituidos de 757,7 millones de rublos a 1.156,7 y el número de depositantes de 13,6 millones a 21,0. ¿Cabe una mejor confirmación de su sentido humanitario, de su inocuidad política, de su adaptación proletaria? La función del ahorro coopera mejor que ninguna otra a la conquista de la libertad e independencia que ponía Voltaire como meta de todos nuestros afanes.

Es precisamente en época de calamidad y penuria cuando con mayor ansiedad se vuelven los ojos hacia la previsión. Y es tal vez cuando con mayor y más acelerado «ritmo» se acrecienta el ejército de ahorradores que ven en el espejo de las desdichas presentes una imagen trágica de lo que puede ser un futuro alegre y confiado. Tenemos a la vista cifras oficiales de los saldos de Cajas de Ahorros de diversos países. Se refieren a fechas relativamente próximas—los meses de Marzo, Abril y Mayo del presente año—y están comparadas con iguales épocas del año anterior. Pues bien, obsérvese que el ahorro es un signo correlativo del sosiego político de los países y que hace crisis donde la crisis política es más aguda y evidente, sin que al parecer influya en él la crisis económica, que, como el aire, no reconoce fronteras y azota por igual a todos los territorios civilizados. Alemania, país doliente en el orden político, acusa una disminución en el saldo de sus depósitos de ahorro, de 11.075 millones de marcos a 9.956 en solo un año; Argentina, conmovida también por ráfagas de inestabilidad política, baja de 96,6 a 92,4 millones de pesos, y Chile de 218 a 168. Francia, en cambio, da uno de los saltos más formidables, pasando de 17.268 millones de francos a 21.744 en sólo un año—el año negro de la crisis—, y Bélgica progresa de 8.357 millones a 9.493 en igual período. Estados Unidos sube de 5.156 millones de dólares a 5.258; Italia, de 28.803 millones de liras a 30.181; Inglaterra, de 429 millones de libras a 433; Suecia, de 351 a 420, y Suiza, de 2.243 a 2.526, ambas cifras en millones de sus monedas respectivas. En cuanto a España, tenemos ante nuestra vista los datos recientes de una región. Cataluña, recopilados por el Instituto de investigaciones económicas que demuestran cómo tras el breve colapso de mediados de 1931 justificado por la posibilidad de un empréstito forzoso al Ayuntamiento de Barcelona, en momentos de aguda crisis de crédito, por parte de las Cajas de Ahorro provinciales, se ha remontado de nuevo el ahorro de

manera vigorosa, recuperando la aceleración seguida desde 1920 y arrojando un aumento desde esta fecha que rebasa el 243 por 100.

El ahorro se extiende y multiplica a prueba de infortunios sociales y económicos. Y en cada avatar resurge más potente y sólido, más humano y eficiente. Por eso nada tiene de extraño que líderes populares y obreristas, como el belga Ascelo y el inglés Henderson, hagan su apología y propaganda estableciendo por primera vez la certera visión política y social, la influencia beneficiosa que en la formación de las virtudes ciudadanas—cultura, respeto jurídico, trabajo útil y progreso económico—tiene el ahorro en todas sus formas. (De la «Agencia Internacional Arco».)

La Policía practica un registro en una finca del abogado señor Bofarull

Se encuentran catorce fusiles con bayonetas, dos carabinas y dos pistolas

Madrid, 19.—El director general de Seguridad ha dicho de madrugada que por orden de un Juzgado—negóse a decir cuál—había efectuado la Policía un registro en una finca del abogado señor Bofarull en la carretera de Extremadura, y que en el registro fueron encontradas armas que, con el abogado dicho, serían puestas a disposición del juez que ordenó el registro.

Según informes que se han podido recoger fuera de dicho centro policíaco, el registro se efectuó en virtud de mandamiento del Juzgado número 8 (antes Inclusa); la finca es el número 124 de la carretera de Extremadura, en la que habita su propietario, don Manuel Bofarull, y en la búsqueda fueron encontrados: catorce fusiles de distintos sistemas, dos de ellos parecidos al máuser primitivo, con sendas bayonetas de sección triangular, adaptables a los fusiles; dos carabinas y dos pistolas. El señor Bofarull parece ser que intentó justificar la tenencia de tales armas diciendo que unas las había heredado y otras le habían sido regaladas.

Otro detenido

En el día de ayer fué también detenido un sujeto apellidado Castro, al que se le ocuparon unos versos políticos agresivos para el Régimen.

A CONSECUENCIA DE UNA TORMENTA

VIA FERREA CORTADA ENTRE HUE-TE Y CARACENILLA

UN TREN DE VIAJEROS Y MERCANCIAS DETENIDO

Madrid, 19.—En las primeras horas de la mañana de ayer, comenzaron a circular noticias alarmantes acerca de un accidente ferroviario ocurrido en la línea de M. Z. A.

Para conocer con exactitud lo que hubiere sobre ello, uno de los redactores de «La Hoja Oficial del Lunes», visitó al director de Ferrocarriles, don Carlos Montilla, quien, amablemente, se prestó a facilitarle los telegramas que los interventores del Estado le habían remitido sobre este particular.

Dicen así: «Cuenca.—Interventor del Estado a director general de Ferrocarriles. A consecuencia de la tormenta, de Hueste a Aranjuez, a las 21, en el kilómetro 100, a consecuencia de una avenida de aguas, se halla cortada la vía, no circulando los trenes hasta que la vía sea reconocida por las brigadas de Vías y Obras y descienda el caudal de las aguas.»

Otro dice:

«Cuenca.—La vía se halla cortada en el kilómetro 108 a consecuencia de la lluvia, sin comunicarse con Hueste. No hay noticias del tren 310. El tren 1.301 está detenido en el kilómetro 14. De Caracena me dicen que no existen desgracias personales. Quizás tampoco de los viajeros del tren 310. Caracena pidió a Cuenca un tren de socorro, que salió con personal y material a las 0,5.»

Otro dice:

«Cuenca.—Amplio telegramas. A consecuencia horrible tormenta, ésta cortó vía entre kilómetros 99 al 108, entre estaciones Hueste y Caracena y también kilómetro 115 próximo a la estación de Castillejo-Romeral. Aquí detúvose el tren 1.301 de mercancías y viajeros. El tren de socorro de Cuenca avanza, encontrándose en este momento en el kilómetro 112, manifestando el asentador de vías y obras que diri-

La plaza de García Hernández, campo de fútbol

Por si cabe poner remedio, llamamos la atención de la autoridad acerca del espectáculo que todos los días, de doce a dos de la tarde, dan en la plaza de García Hernández unos cuantos señores, la mayor parte de ellos veraneantes, que han convertido la explanada en campo de deportes y el jardín en velódromo.

Resulta verdaderamente arriesgado aventurarse a pasar por dicha plaza en las horas mencionadas sin exponerse a recibir un fuerte pelotazo. Algunas familias se han visto obligadas a privar a sus hijos pequeños de concurrir a la plaza ante el temor de que sean atropellados. Los alambres del seto, colocados esta primavera, están casi todos partidos y las ventanas de las casas inmediatas tienen sus cristales en situación apuradísima.

El ardimiento de los «equipers» les lleva muchas veces hasta la calle de Daoiz. Hace unos días unos turistas extranjeros estuvieron a punto de sufrir un balonazo. La total ausencia de autoridades por aquellos lugares da lugar a que los «señoritos» dominen a su placer, sin que sirvan de nada para contener sus desenfrenos las llamadas al orden de los vecinos. Como los jugadores pertenecen a «familias bien», creemos que no sería medida arbitraria imponerles alguna multa, aunque sólo fuera para que pagaran el «alquiler» del campo.

Escribimos estas líneas por si las autoridades estiman que deben tomar nota de la queja.

Baja la producción de plata

Acaban de publicarse estadísticas norteamericanas muy completas sobre la producción mundial de plata. Según aquéllas, la producción ha bajado en comparación con lo que era antes en un 26 por 100. En los Estados Unidos ha pasado de 60 millones de onzas a 31 y 1/2 y en México de 108,7 a 86.

En estos dos países, que son los más importantes del mundo al respecto, hay numerosas minas completamente cerradas, puesto que a causa de la enorme baja del valor de este metal, su explotación era completamente ruinosa.

los aficionados, que, por fortuna, van siendo cada día más numerosos.

Al final de cada número sonaron aplausos entusiastas y cariñosos para el notable director y para la banda, cuyos progresos, especialmente en el ajuste y sonoridad, se observan de día en día.

La interpretación de todos y cada una de las obras del programa fué sencillamente admirable, aunque en algunas nos pareció que los tiempos se llevaban con cierta lentitud. Ello, sin embargo, no lo reputamos como defecto; si acaso, diferencia de criterio.

La banda suena cada día mejor; es indiscutible, y prueba que el señor Rodríguez Duque, trabajador infatigable y entusiasta, dedica especialmente su atención a lo que, en nuestra opinión, es lo más importante: A conseguir que los profesores,

mediante un estudio constante en los respectivos instrumentos, logren esa perfectísima afinación y el dominio necesario para obtener el matiz justo, que, de otra forma, es casi imposible conseguir.

Por ello y por el éxito obtenido, felicitamos de todo corazón al inteligente director de la banda de la Academia y le animamos a seguir en el camino emprendido, único modo de que los amantes de la buena música puedan deleitarse escuchando programas análogos al de ayer, que, repetimos, obtuvo el éxito más clamoroso.

Y ya que de programas hablamos, nos permitimos trasladar al señor Rodríguez Duque el ruego de un grupo de amateurs, que desean saborear un concierto a base de obras clásicas.

A.

MANIFESTACIONES DEL MINISTRO DE TRABAJO

El control obrero tal como se pretende establecer en España

Madrid, 18.—El ministro de Trabajo ha sostenido una conversación con un redactor de «El Sol» sobre las cuestiones sociales en Alemania, derivando después la charla hacia las españolas y entablándose el siguiente diálogo:

—El control obrero, tal como se pretende establecer en España, no es, como muchos suponen, una invasión, una intromisión del obrero en la industria. Serviría para identificar al obrero con el patrono. Que este patrono obtiene pingües beneficios, mejor para todos; pero si, por el contrario, la industria no los alcanza y la producción no da el rendimiento esperado, el propio obrero, sabedor de ello, se abstendrá de solicitar mejoras, y, consciente de su deber, se estimulará a sí mismo para salvar y, si es preciso, hacer florecer la industria donde gana el sustento.

—Se aduce también la falta de preparación del trabajador...

—Es otra equivocación. El obrero español está capacitadísimo. Y lo vienen demostrando los vocales obreros de los Jurados mixtos. En algunos casos demuestran conocer la industria, sus posibilidades y sus producciones mejor que los propios patronos. De algunas iniciativas obreras han salido soluciones que han salvado algunas industrias, para bien de patronos y obreros y de la industria nacional.

—¿Qué impresión le han producido los intentos de huelga general en toda España en estos días?

—No me lo explico. Desde que dicté la ley de Asociaciones no he recibido un solo telegrama ni la visita de una sola Comisión de protesta ni en el plazo anterior ni en la prórroga. Y si hubiesen entendido que la ley, en parte o en todo, no era admisible, ha debido comunicármelo. Yo no soy infalible y me puedo equivocar. Toda indicación que se me hubiera hecho, toda reclamación que se me hubiera formulado, la hubiera estudiado con cariño. Pero nada se me ha manifestado. Además quienes aceptaron otra ley análoga, y de elementos reaccionarios, como fué la dictada por Almodóvar del Valle, no deben sorprenderse por ésta, en la que se tiende a garantizar la marcha de dichas colectividades en sus aspectos social, administrativo, de propaganda, etc.

—¿Entonces le habrá sorprendido el movimiento?

—Más que el movimiento, el hecho de que no se hayan determinado esas discrepancias, ya que nadie puede sospechar que yo fuera a restar, a menoscabar o a reducir los derechos y las condiciones de lucha de la clase trabajadora.

—Algo parecido a lo del Seguro de Maternidad.

—Efectivamente, la disposición sobre el trabajo de mujeres y de niños, de Dato, concedía a la mujer el dere-

cho de no trabajar algunos que preceden o suceden al parto. Yo he hecho que mediante un pequeñísimo sacrificio puedan dejar de trabajar, percibir los jornales y tener otros muchos beneficios de todo orden en la asistencia que toda mujer merece en ese momento agusto de la maternidad. Pues a pesar de eso se comete, diciendo que esa concesión corre a cuenta de la propia obrera. No creo que a ningún obrero le cause extorsión un descuento de 10 o de 15 céntimos semanales, teniendo en cuenta el provecho. Es más: antes que rechazar el beneficio, debe proponerse que los gastos los satisfagan los patronos. ¿No es más lógico y humano?

¿A la inspección bancaria?

Se indica que, en el plan de trabajos del Consejo Superior Bancario: tarifas de servicios, tanto mínimas para el público como de correspondencia entre banqueros, existe la intención de implantar la inspección bancaria definitiva para antes de finalizar el año; es decir, cumplir el espíritu que animó a la ley de Ordenación bancaria.

El novenario a la Virgen de la Fuencisla

El sábado dió principio, en su santuario, el solemne novenario que anualmente se dedica a la Patrona de Segovia y su tierra, Nuestra Señora de la Fuencisla.

La concurrencia a estos cultos, como de costumbre, es numerosísima, hasta el punto que muchos fieles no pueden penetrar en el templo, teniendo que quedarse en las alamedas.

Todos los días asiste a la novena el ilustrísimo prelado de la Diócesis, doctor Pérez Platero.

De los sermones está encargado el muy ilustre señor don Félix Arrarás, magister de la Metropolitana de Burgos.

La parte musical, muy notable, está a cargo de una nutrida capilla y orquesta, bajo la dirección del reputado músico don Pedro González.

Los juegos de aguas de las fuentes de La Granja

Ayer, domingo, corrieron por última vez, durante el verano que va a finar, las aguas de las fuentes monumentales de La Granja.

Se calculan en 5.000 las personas de Segovia, su provincia, Madrid y otras poblaciones, que asistieron a presenciar el formidable espectáculo.

El número de automóviles que arribó a San Ildelfonso transportando viajeros, fué de 1.000, aproximadamente.

Muebles fabricación propia Tapicerías

GONZALEZ CALVO

SESSE

Juan Bravo, 36 ¡No confundirse! Frente a la estatua de Juan Bravo

JUNTO A LA ZAPATERIA LOS CHICOS

EXIJA EN EL MUEBLE LA MARCA SESSE

AGRICULTORES! ALTO AQUI...

LA ADUANA está recibiendo una importante partida de SULFATO DE AMONIACO DE LA SOCIEDAD ANONIMA AZAMON.

Como el precio es tan reducido, no debe quedar ni una sola tierra este año sin aplicarla el SULFATO AMONIACO.

AGRICULTORES, no compréis ni un solo saco sin contar con LA ADUANA, pues no hay quien afine más.

Para dar más facilidades, recibe a cuenta toda clase de granos.

Los avisos: ADRIANO FERNANDEZ CRISTOBAL Mozoncillo, teléfono núm. 1. Estación Yanguas

La Aduana

HORRIBLE CATÁSTROFE

Choca una vagoneta con un coche motor y resultan cinco obreros muertos y doce heridos

Ubeda, 17.—A las cinco y media de la tarde próximamente en la línea del tranvía eléctrico de La Lamo y entre los pueblos de Rus y Canena, ha ocurrido una catástrofe, de la que han resultado varios muertos y heridos. El obrero José Fernández Serrano, relató cómo ocurrió el accidente, diciendo que a las cuatro de la tarde, y cuando ya había terminado la jornada de trabajo en la vía, los trabajadores regresaban a sus casas, según tenían por costumbre, ocupando una «zorrilla» con dirección a Baeza-estación, y se apearon en el trayecto los obreros que habitaban en los pueblos del recorrido. Al pasar por Rus, la vagoneta llevaba una velocidad espantosa, y al tomar la curva que hay en las proximidades del kilómetro 10 advirtieron los ocupantes del vehículo que en dirección contraria llegaba un coche motor. Como sólo se hallaban a 20 metros de distancia, no hubo medio de frenar. El obrero que habla, al verse perdido, dijo: «¡Sálvese el que pueda!», arrojándose de la vagoneta a la carretera, donde dió dos o tres vueltas de campana. El choque fué algo espantoso: algunos obreros saltaron a tres o cuatro metros de altura, cayendo a uno y otro lado de la vía. Inmediatamente acudieron varios labradores, que prestaron los primeros auxilios a los heridos y avisaron a las autoridades de Canena y Rus. El comandante del puesto de la Guardia civil, don Damián Santaella Sáez, hizo un relato del suceso, y facilitó los nombres de muertos y heridos. Muertos en el lugar del suceso: Antonio Zaide Muñoz, de diez y nueve años, de Linares, y Valentín Díaz, de veintuno, también de Linares. En Canena fallecieron a consecuencia de las heridas sufridas Miguel Galarza Botalle, de Baeza, y Bartolomé Soto, de Vilches. Los heridos son: Asensio García García, de veintidós años, de Canena; José Pérez Trojillo, de veinticuatro, de Linares; Manuel Figueras, de veintiséis, de Canena; Julián Almoroz, de

Linares; Juan José Fernández González, de treinta años, de Canena; Manuel Egido, de diez y nueve, de Canena; José García Fernández, de diez y nueve, de Canena; Inocencio Gómez y Juan Gómez Sánchez, de Vilches; Juan Antonio Jurado, Martín Muñoz y José Fernández Serrano. Tres de estos heridos, en estado muy grave, fueron trasladados rápidamente al Hospital de Santiago, de Ubeda. En este hospital ha fallecido uno de los heridos. A tres de ellos les han sido amputadas las piernas. El coche motor que chocó con la vagoneta se hallaba desde hace varios días en reparaciones, y hoy había salido para efectuar unas pruebas. Lo conducían Enrique Mora y Manuel Villar, quienes no pudieron hacer nada para evitar la catástrofe.

Se reducirá el descuento a primeros de Octubre

Ha surgido nuevamente la cuestión de la reducción del descuento. No ha tomado carácter oficial; pero el ministro de Hacienda se muestra ahora propicio a esa reducción, aunque considera peligrosos que se trate del mismo con un carácter general. Posiblemente tome aspecto oficial en los primeros días de Octubre, una vez que hayan acabado las vacaciones parlamentarias. Y cabe anticipar que él afectará, entre otros, reducción de letras, quedando absolutamente excluido cuanto se refiera al tipo de interés de la pignoración de fondos públicos y otros valores admitidos por el Banco de España a esa clase de operaciones de préstamo

Sanatorio de Valdelsierra Guadarrama (Madrid)

Magnífico clima de invierno: 1.050 metros de altitud. Terrazas. Ascensor; agua corriente, calefacción y teléfono en las habitaciones. Rayos X. Pneumotórax. Frenicocotomía. Pensiones: 15 a 20 pesetas, incluida asistencia médica. Dirección: SANTIAGO M. CERECEDA. Guadarrama. Teléfono número 2

LA JORNADA DEPORTIVA DE AYER

El Athletic de Bilbao batió en Lisboa al Benfica por 4 a 1

Madrid, 2; Hércules de Alicante, 0. Una victoria del Nacional sobre el Madrid F. C. Madrid, 19.—Ayer se celebró en el campo del Parral un partido amistoso entre los propietarios del terreno y un equipo que llevaba el nombre del Madrid F. C. El partido carece de interés y terminó con la victoria del Nacional por 3 tantos a 1. El tanto madridista se marcó en la primera parte por mediación de Fernández. Los tres del Nacional fueron logrados en la segunda mitad por Moriones, Roldán y Palacios. Arbitró Silvio, a cuyas órdenes los equipos formaron así: Madrid: Del Campo-Apat, Gómez-Ruiz, Esparza, Prats-Roig, Fernández, Goyo, Lozano y Montalbán. Nacional: Pedrosa-Cuesta, Cánteli-Sánchez, Iturraspe, Pedrín-Moriones, Palacios, Braña, Poli y Roldán. Racing de Santander-Tetuán Santander, 19.—El Racing derrotó al Tetuán, novel equipo local, en partido de campeonato regional, por nueve a cero. El encuentro de ayer Verdaderamente yo esperaba algo más del encuentro celebrado en el campo del Hospital de La Granja. No es que jugara mal, es que sin duda, como era la primera vez que jugaban juntos, no se entendían en buenas condiciones. Tampoco La Granja supo aprovechar numerosos momentos de marcar. Este equipo, según nos dijeron, había alineado algunos reservas, por encontrarse ausentes los titulares. El equipo granjeño ya le conocemos, excepto algunas jugadas de Pumaras, Calixta y los hermanos Chueca; los restantes, no sobresalieron del todo. Comenzó el encuentro a las cuatro y media de la tarde. A poco de empezar, Solís ya principia a avanzar por su línea; son frecuentes los pases que le cede a Martínez, pues los granjeños, sin duda conocedores del paño que usa Solís, le marcan dos jugadores. Algunos momentos pasa el Deportivo desmoralizado, esto se observa por las frecuentes órdenes de uno a otro jugador. Prats, en todo momento, conserva el buen humor, es la parte cómica del partido, con sus cómicos consejos, alienta a los suyos, les hace conservar el optimismo, circunstancia que acaso muchas veces conduzca al triunfo. Velayos marca una jugada, abandona la defensa y pasa desde su línea hasta centrarle a Alberto; éste o no puede chutar o no ha sabido, quizá, la proximidad de la puerta y el azaramiento le ha hecho dar demasiado fuerte mandándole afuera. Ezcurra comienza a jugar sober-

Alicante, 19.—Con gran animación se celebró ayer la inauguración del magnífico estadio recientemente construido, que es uno de los mejores de la región. El encuentro resultó interesantísimo y terminó con la victoria de los madrildistas por dos tantos a cero. Los dos «goles» se marcaron en la segunda parte, por mediación de Gurruchaga y Bestit. Hilario marcó otro que el árbitro no dió por válido. El Madrid se alineó así: Madrid: Zamora; Ciriaco, Quincoces; Pedro Regueiro, Valle, Ordóñez; Lazzano, Regueiro, Bestit, Hilario, Gurruchaga. El partido Athletic-Bemfica Lisboa, 19.—En el terreno de Lumiar, se celebró ayer el segundo partido entre los campeones de España y el Bemfica lisboeta, éste reforzado con algunos jugadores de Oporto. Venció el Athletic bilbaíno por 4 a 1. FÚTBOL LOCAL Gimnástica, 7, B. La Granja, 2 En la tarde de ayer se jugó en el campo de la Gimnástica el «anunciado» encuentro entre los equipos que encabezan esta reseña: Daremos solamente la relación de los goles y cómo fueron marcados, pues reseñar jugadas sería hasta cansado por la parsimoniosa sucesión de las mismas. El Athletic de La Granja no es conocido aún en Segovia. Ya sabemos la victoria que habían obtenido los gimnásticos en su última excursión a aquella localidad y ya podríamos profetizar el resultado. Desde el primer momento del juego ya se notaba la inferioridad del equipo visitante, logrando muy pocas veces acercarse a la portería del Chutis. Aunque a pesar de eso, de tres chuts que le lanzaron, le marcaron dos. Los goles de la Gimnástica fueron marcados por los siguientes jugadores: El primero, por Torres (F); el segundo, por Isidro, de una patada con efecto; el tercero, de un córner excelentemente tirado por Duque, siendo recogido y marcado por Torres; el cuarto, por Silvestre, después de un precioso avance por su ala; después de marcado este último tanto, los laterales parece que cobran fuerza y es cuando consiguen marcar su único

en que se notaban fuertes reacciones del Castilla. Los jugadores del Gimnástica no sobresalieron por ningún estilo, pues todos jugaron bastante bien. El portero Lozano está bien en algunas paradas. Solamente en dos tiros a media altura es donde falla, quizá falta de entrenamiento. Del Castilla, la línea de ataque la más fuerte. Los goles fueron marcados por Santana; este chut le hizo dar una magnífica estrada a Colubi, no logrando pararle el segundo, también por Santana; el portero, cubierto por sus jugadores, no le ve; el tercero, Martín, que hizo la que el tonto del encuentro, tirar cantos a su tejado, y el último, Well, que ha conseguido pasar a unos contrarios, preparándose él solo la jugada, marcando. EN LA GRANJA Racing-castillistas, contra deportivistas En el número del sábado anunciábamos la unión entre los clubs locales Racing-Castilla. La afición segoviana no puede ver mal esta fusión, ya que el fútbol en Segovia parecía que tomaba caracteres de decadencia. Todos los clubs en general se ocupaban solamente de salir a jugar en localidades distantes de nuestra ciudad, privándonos a nosotros de presenciar un juego más limpio, con doble entusiasmo; en una palabra, mejor clase de juego que los equipos de segunda nos tienen acostumbrados, y a los pequeños igualmente se les privaba de una educación futbolística, máxime cuando ningún club posee un secretario técnico o entrenador que les enseñase. Pero ahora la unión entre los clubs arriba indicados, abre un paréntesis en el fútbol segoviano. Según manifestaciones de algunos directivos, cumplirán dos o tres encuentros, que tenían concertados, dedicándose, después de cumplidos éstos, a educar a la nueva generación futbolística, sin ocuparse hasta bien entrada la temporada, de encuentros que puedan distorsionar los planes ya trazados. Y ahora, escribiendo esto, se me ocurre una pregunta: ¿por qué no una unión entre todas las sociedades deportivas segovianas? No lograríamos también despertar la afición en el público adulto? La decadencia también de la afición en esta clase de público viene de muy atrás, desde aquel poco afortunado campeonato local que organizó una directiva en el pasado otoño, los clubs de segunda e infantiles le acabaron «felizmente», pero los de primera tan solo recuerdo de un encuentro que acabó bien: Gimnástica e Iberia. El público acudía al campo, no por afición sino por distracción; en aquel tiempo era cuando se encontraba el público futbolístico en excelentes condiciones para hacer de él un fruto numeroso. Cuando se quiso poner el remedio ya era tarde, había muerto. Después, excepto la Gimnástica, que jugó dos encuentros con el Deportivo La Granja, no hemos vuelto a ver jugar en Segovia a ningún equipo de primera categoría. Pero nos queda una esperanza: las negociaciones para el match Racing Gimnástica parecen que van por camino recto y para el día 9 del próximo mes de Octubre veremos en el campo de Chamberf renacer una afición que yo créi dormida en el sueño de la eternidad. El encuentro de ayer Verdaderamente yo esperaba algo más del encuentro celebrado en el campo del Hospital de La Granja. No es que jugara mal, es que sin duda, como era la primera vez que jugaban juntos, no se entendían en buenas condiciones. Tampoco La Granja supo aprovechar numerosos momentos de marcar. Este equipo, según nos dijeron, había alineado algunos reservas, por encontrarse ausentes los titulares. El equipo granjeño ya le conocemos, excepto algunas jugadas de Pumaras, Calixta y los hermanos Chueca; los restantes, no sobresalieron del todo. Comenzó el encuentro a las cuatro y media de la tarde. A poco de empezar, Solís ya principia a avanzar por su línea; son frecuentes los pases que le cede a Martínez, pues los granjeños, sin duda conocedores del paño que usa Solís, le marcan dos jugadores. Algunos momentos pasa el Deportivo desmoralizado, esto se observa por las frecuentes órdenes de uno a otro jugador. Prats, en todo momento, conserva el buen humor, es la parte cómica del partido, con sus cómicos consejos, alienta a los suyos, les hace conservar el optimismo, circunstancia que acaso muchas veces conduzca al triunfo. Velayos marca una jugada, abandona la defensa y pasa desde su línea hasta centrarle a Alberto; éste o no puede chutar o no ha sabido, quizá, la proximidad de la puerta y el azaramiento le ha hecho dar demasiado fuerte mandándole afuera. Ezcurra comienza a jugar sober-

biamente de cabeza, son varios los centros que lanzan Solís y Alberto rematándose, pero la defensa contraria cubre admirablemente la puerta. Ezcurra busca los ángulos, y de un cabezazo, que se ve inminente el goal, se estrella contra el palo, no consiguiendo más que una prolongada ovación por su buena intención. La Granja avanza por la línea de Chueca rapidísimamente, encontrándose la mayor parte de los jugadores contrarios muy retrasados, el extremo lanza un centro, y Pumaras, sólo ante la portería, le falla. Algunos momentos de peligro para los nuestros. Velayos hace unas jugadas de su peculiar estilo. No sabemos quién es el que saldrá marcado de esta jugada, si Velayos o el deportivista. Estas jugadas de inteligencia frente a la portería, necesita el jugador poseer demasiada confianza en que lo que va a hacer le ha de salir bien. Por fin, después de la jugada anterior, los jugadores racinguistas, como obediendo todos a un resorte, han avanzado rápidos como figurándose el final: Velayos, ya Torres, descubierta, le entrega la pelota al despeje, lo hace encontrándose por tanto casi solos ante la portería del Deportivo. Solís avanza por su banda secundado por Martínez, Solís centra a Alberto, éste chuta y marca el primero. Ya al finalizar el primer tiempo, centra a Alberto, recoge y marca. Es de notar la excelente colocación que conservan los dos extremos, Solís y Alberto. Los goles restantes fueron marcados como sigue: En un avance de Mateo, centrado a Bujellas, que marca; Ezcurra, tras un melés en la portería contraria, y minutos después marca el mismo jugador el último. Arbitrarán en el primer tiempo Calleja; en el segundo, Cairó, «el chico del Imparcial», según frase del actor cómico y medio centro, Prats. Alineaciones: Racing-Castilla: Postigo; Torres, Velayos; Sansigre, Prats, Mateo; Bujellas, Ezcurra, Alberto, Martínez, Solís. Deportivo La Granja: Delgado; Gómez, José, Pumaras; Chueca (s) Hernando, Chueca V. También jugaron los equipos de aquella localidad Athletic B. y Sporting. Vencieron los primeros por 3 a 0. Los goles les marcaron Pumaras, I y Puente, 2. IBERO ERESMA. CICLISMO Ricardo Montero gana la primera etapa de la IV vuelta ciclista a Levante Valencia, 19.—Ayer comenzó la importante prueba ciclista denominada Vuelta a Levante, que organiza el diario local «El Pueblo». La primera etapa comprendió el recorrido Valencia-Morella; pasando por Castellón, con un total de 206 kilómetros. De los 67 corredores inscritos únicamente tomaron la salida 56, contándose entre los «forfaits», Ezquerria. Hasta 140 kilómetros antes de la meta, los «routiers» iban en un compacto pelotón, pero a partir de aquí, se despejó el iraní Ricardo Montero, que ya no perdió el primer lugar.

TEATRO CERVANTES Mañana, martes A las siete de la tarde y diez y media de la noche NOCHES DE VIENA Opereta cinematográfica en tres épocas

La clasificación de esta primera etapa es: 1, Ricardo Montero, 7 h. 0 m. 5 segundos. 2, Mariano Cañardó, 7 m. 23 segundos del anterior. 3, Nicolau. 4, Bachero. 5, Pagés.

El Congreso de la Federación Nacional de trabajadores de la tierra

Opina Besteiro que es necesario hacer una política genuinamente socialista

Madrid, 19.—Ayer mañana, a las once, en el teatro Pardiñas se verificó el Congreso de la Federación Nacional de trabajadores de la tierra. Presidió la sesión inaugural el diputado a Cortes don Lucio Martínez. Dió comienzo haciendo uso de la palabra el presidente de las Cortes Constituyentes, don Julián Besteiro. Comenzó felicitándose de que la organización se viera asistida de un considerable núcleo de fuerzas en el preciso momento de haberse aprobado la Reforma agraria. Hizo un examen de lo que signifi-

ca la Reforma agraria para el obrero del campo. Se muestra optimista respecto al desarrollo de la Unión General de Trabajadores e historia cómo se formó. Estima que son distintos los problemas industrial y agrario. No cree que la solución del problema de la tierra está en el reparto de éstas. Censura la conducta de los grandes terratenientes que califican de suicida. Dice que los ideales de los campesinos están encuadrados perfectamente en la U. G. T. y añade que pueden mirar con confianza el porvenir, pues los problemas, por muy arduos que se presenten, se irán resolviendo. Opina que es necesario hacer una política genuinamente socialista. Se ha afirmado por alguien que la República no ha llegado a algunos pueblos todavía, y si así es hay que conseguirlo. A continuación habló brevemente don Lucio Martínez, diciendo que hoy lunes, a las diez de la mañana en el cinematógrafo Metropolitan se celebrará la primera sesión para elegir la Mesa de discusión y constituir las diversas ponencias. Seguidamente todos los presentes cantaron la Internacional.

SE PRESENTARON OCHO CANDIDATOS Perteneían cinco a la U. G. T., dos el partido radical socialista y uno republicano independiente

Ayer se celebraron en La Granja elecciones para cubrir cinco vacantes de aquel Ayuntamiento. La jornada electoral se desarrolló dentro del orden más perfecto. Se presentaban cinco candidatos pertenecientes a la U. G. T., dos afectos al partido radical-socialista y uno con carácter de republicano independiente. El sábado por la noche se celebró en el teatro de la localidad citada un mitin electoral, en el que hizo uso de la palabra, entre otros oradores, el señor Sánchez Llanes. La jornada electoral ha arrojado el siguiente resultado: candidatos triunfantes: Demetrio Hoyos Martínez, Alfredo Heras González, José López Peña y Luis de Miguel Moral, los cuatro pertenecientes a la Unión General de Trabajadores. También resultó triunfante Tomás García Benito, afiliado al partido radical-socialista. Fueron derrotados Pedro Benito de Andrés, republicano independiente; Casto Francisco Martín, radical socialista y Maximino Sosa Corceto, de la U. G. T. Nuestro compañero preguntó esta mañana al gobernador por el resultado de las elecciones municipales celebradas ayer en La Granja, manifestando nuestra primera autoridad ci-

vil que se hallaba muy satisfecho del orden con que se había desarrollado la jornada electoral. El señor Jiménez Canito facilitó después la lista de los candidatos triunfantes, que coincide con la selección que más arriba publicamos.

LAS ELECCIONES MUNICIPALES EN LA GRANJA

La crisis en Hispanoamérica

Una de las zonas del mundo es que la crisis económica ha producido más estragos en Hispanoamérica. Países que vivían esencialmente de los productos agrícolas y materias primas minerales extraídas de subsuelo, el despeñamiento de los precios de unos y otros les ha reducido a una situación realmente angustiosísima. Citemos el caso del Perú, del que acaban de publicarse datos concretos por su oficina de Explotación Mineras sobre la producción de estas materias durante el primer trimestre del año en curso. Según los referidos datos, en comparación con el año anterior, que ya fué también de crisis, la producción de oro bajó en un 25,9 por 100; la de plata, en el 37,9 por 100; la de cobre, en el 31,9 por 100; la de plomo, en el 78,7 por 100; la de zinc, en el 92,7 por 100, y la de petróleo, finalmente, en el 11,5 por 100.

La casa que más barato vende... Vestidos, batas, trajes, abrigos, pellizas, camisería, sombreros y toda clase de confecciones de señora, caballero y niños. Mercería - Paquetería Géneros de punto VISITENOS Y SE HARÁ CLIENTE POR LOS PRECIOS EXCEPCIONALES DE ESTA CASA JUAN BRAVO, 26 (Frente a la iglesia de San Martín)

ULTIMA HORA

MADRID, 1,30 TARDE

Esta mañana llegó a Madrid el Presidente de la República

Interesante discurso del señor Azafia en La Coruña

Construcción de escuelas

Madrid.—La «Gaceta» publica una orden creando en Nava de la Asunción dos escuelas de niñas.

Llegada del Presidente a Madrid

Madrid.—A las nueve de la mañana regresó de su viaje por el Norte, en el segundo expreso de Irún, el Presidente de la República, acompañado del señor Sánchez Guerra, general Queipo del Llano, don Emilio Herrero, otras personas y séquito.

Al pasar por la estación del Norte, los ferroviarios y los obreros de la Compañía aplaudieron con entusiasmo.

En los andenes esperaban los ministros de Hacienda y de Agricultura, el gobernador, el alcalde y demás autoridades. Una compañía del Regimiento número 1, con bandera y música, rindió honores.

Al detenerse el tren, el público prorrumpió en vivas y aplausos, e inmediatamente descendió el jefe del Estado, que saludó a las autoridades, quienes le dieron la bienvenida.

El señor Alcalá Zamora se mostró muy satisfecho de su excursión al Norte. El Presidente revistió las tropas que desfilaron ante Su Excelencia en columna de honor, mientras la banda interpretaba el Himno de Riego.

Sobre la estación volaron tres escuadrillas de aviones militares y un trimotor que realizaron arriesgados ejercicios hasta formar letras y componer un «Viva la República».

El público aplaudió con calor a los aviadores.

El señor Alcalá Zamora marchó directamente a su domicilio particular para cambiarse de ropa y poco después se dirigió al Palacio Nacional.

El jefe del Gobierno pronuncia en Coruña un interesante discurso

Coruña.—A mediodía del domingo el jefe del Gobierno, acompañado del ministro de la Gobernación, marchó al Ferrol, donde visitaron el artillo de la costa. Después de almorzar, los señores Azafia y Casares Quiroga, regresaron a La Coruña.

Anochecho estuvieron en la verbenza organizada en su obsequio por el «Sporting Club», y a las diez y media se celebró en el «Atlántic Hotel» el banquete ofrecido por el Ayuntamiento, asistiendo las autoridades civiles y militares, Cuerpo

consular, gobernadores de Galicia y varios diputados a Cortes por La Coruña, representaciones de los partidos republicanos y entidades económicas. En total, unos 130 comensales.

El alcalde ofreció el banquete, brevemente, recordando que La Coruña es una de las ciudades que más contribuyeron al advenimiento de la República y la que más se ha emocionado al rendir homenaje de acatamiento a este régimen y al señor Azafia.

El señor Casares, en pocas palabras, cantó el republicanismo de Coruña. Dijo luego que la República es cada vez más fuerte por estar sostenida por hombres muy tenaces.

Al ponerse en pie el señor Azafia, se oyó una gran ovación. El jefe del Gobierno correspondió a la cortesía, a las palabras del alcalde y al recibimiento que se le había tributado.

Su discurso puede dividirse en dos partes: una literaria y otra política. En la primera, dijo que allá por el año 1924, unos cuantos amigos se reunieron en Coruña y dijeron que no a la Dictadura implantada en 13 de Septiembre de 1923. Años más tarde se reunió otro grupo de amigos con el mismo fin. Y ahora, que desde el 13 de Septiembre de 1923 han ocurrido hechos tan hondos, algunos amigos se me han acercado preguntándome si verdaderamente el año 24 creía en el resurgimiento del alma española.

Yo no soy vanidoso—dice el señor Azafia—. Lo dije entonces y lo repito ahora. Esto lo digo por primera vez desde el advenimiento de la República y no debe atribuirse a pedantería.

Coruña tiene una gran solera republicana. Su organización republicana casi no puede disputársela ninguna región.

Rinde el jefe del Gobierno homenaje a los viejos republicanos y asegura que si a Coruña le debemos el apoyo prestado para el advenimiento de la República, le debemos también un gran ministro: el de la Gobernación, que se ha revelado como un gran político.

Dijo en la segunda parte de su discurso que se habla mucho de la estabilidad de la República y de la energía con que la defienden. Yo no hago paradojas. La República está tan sólida como al establecerse en 14 de Abril.

Yo no tengo la culpa de que la

gente no acostumbrada se deje impresionar por circunstancias momentáneas.

La República no necesita consolidación, porque ya lo está. Ahora se desarrolla y crece. Sólo pueden atentar contra ella quienes tratan de subvertir el orden social.

La República han de acatarla y obedecerla. Esto es exigible a todos y se exige a todos. La República vino para todos los españoles, pero ha de gobernarse a gusto de los republicanos. Una de las cosas que no estoy dispuesto a hacer y a no tolerar que nadie lo haga, es que la República les guste a los no republicanos.

Está permitido votar contra la República, pero no socavarla, que eso sería tanto como jugar con el porvenir del pueblo español.

Dice luego que hay quienes para demostrar la inseguridad del régimen, presentan como mal achacable al mismo, el conflicto social interno. No me interesan los enemigos de la República, pero tampoco los desdén. Lo que ocurre es que a mí, personalmente, no me importan ni los temo.

Añadió el señor Azafia, que quizás en una catástrofe puedan perecer quienes hoy gobiernan a España y se aprovecharían todos los enemigos de la República para atentar contra ella, pero a las veinticuatro horas los puños del pueblo español afianzarían el régimen. Es la República más fuerte de lo que ellos consideran que lo es hoy.

Casares y yo no toleraremos que nadie se burle de la República. Precisa que todos nos ayudéis al sostenimiento del régimen, sirviéndole como sirve un funcionario, un militar, o un sacerdote. El porvenir se presenta lisonjero. Mantener viva la idea de que la voluntad ciudadana se eleva más cuanto más se eleva el régimen que vive. Por estos caminos llegaremos a la Patria por que soñamos en nuestra juventud. (Muchos aplausos.)

Coruña.—A las diez de esta mañana marchó el señor Azafia, acompañado del señor Casares Quiroga, a Santiago de Compostela, cuya población visitó. Pernoctarán en La Toja.

El martes visitarán Santa Tecla y La Guardia. El mismo día regresarán a La Coruña.

Se ignora si el jefe del Gobierno marchará a Madrid el miércoles o se detendrá más días en esta provincia.

—Ha llegado el ex capitán Sanjurjo, ingresando seguidamente en la cárcel de Cádiz, donde permanecerá hasta que sea trasladado al «España 5», para cumplir deportación en Villa Cisneros.

Dice Companys

Barcelona.—Hablando de la firma del Estatuto, el señor Companys ha dicho que la ceremonia fué emocionante y que ahora que se forja una nueva vida para Cataluña se precisa ser leales y fieles a la República.

No hay huelga general en Oviedo

Oviedo.—Se ha desistido de la huelga general minera anunciada para hoy.

—El señor Albornoiz ha inaugurado el Círculo Radical Socialista de Vedagueo.

Colisión entre socialistas y nacionalistas

Bilbao.—Esta madrugada en Baracaldo, por discrepancias políticas, se agredieron a tiros socialistas y nacionalistas. Intervinieron los guardias de Asalto, que restablecieron pronto la normalidad.

Resultaron heridos de bala Ramiro León y Amancio Gómez, socialistas, y Gervasio Agustiguirre, nacionalista.

Se practicaron tres detenciones.

Se declara la huelga general en Córdoba

Córdoba.—Ante el anuncio de que hoy se declararía la huelga general en todos los oficios por solidaridad con el ramo de la Construcción, las autoridades adoptaron de madrugada toda clase de precauciones, habiendo protegido los Centros oficiales.

En las primeras horas de la mañana abandonaron el trabajo los obreros electromecánicos, los de productos esmaltados y los del ramo de meralurgia.

El gobernador ha declarado ilegal esta huelga.

A mediodía un grupo de mozalbetes irrumpió en la vía pública, apedreando un escaparate, del que rompieron la lura.

El próximo viaje del Presidente a Cataluña

Barcelona.—Companys ha cambiado impresiones con el gobernador acerca del próximo viaje que el señor Alcalá Zamora hará a Cataluña.

Reunión accidentada de la C. N. T.

Huelva.—Ayer se reunió la directiva de la C. N. T. con el propósito de reorganizar la entidad. Se produjeron muchos incidentes y no se pudo llegar a un acuerdo.

La actitud de los reunidos motivó la intervención de los guardias de Asalto que a viva fuerza hizo desalojar el salón.

Una mujer agredida a tiros

Gijón.—Luciana Monestina, de cuarenta y dos años, sostenía frecuentes altercados con la esposa de Arcadio Vicente. Anoche molestó de nuevo a esta última, y entonces Arcadio se presentó en el domicilio de Luciana y la hirió de dos tiros de pistola.

El agresor ha declarado que el arma con que disparó se la entregaron ayer los elementos socialistas con motivo del acto de propaganda celebrado en el teatro de los Campos Eliseos, al final del cual los concurrentes entraron en colisión con los sindicalistas, resultando varios lesionados.

Otro artículo de Cambó

Barcelona.—«El Noticiero Universal» y «La Veu» publicarán esta noche un artículo de Cambó, en el que dice refiriéndose a la implantación del Estatuto que hace más de medio siglo surgió el deseo de obtenerle en una minoría de patriotas. Ha llegado la hora de probar que somos dignos de los derechos que se nos han reconocido, pues ha empezado para todos la máxima responsabilidad que la Historia puede depositar en manos catalanas.

Añade que los defectos y faltas catalanes no podrán tener redención sino en la actitud y en el patriotismo de los catalanes.

Estima el señor Cambó que es necesario desterrar la tradicional avaricia de los catalanes y de que todos lleguen a comprender que la conveniencia individual ha de asentarse sobre la de todos.

Precisa que todos proclamen con los labios y el corazón la más firme decisión de cumplir nuestra palabra.

Dice que los momentos que se acercan están preñados de peligros para todos y no se puede olvidar que ni uno de los enemigos de ayer ha dejado de serlo y que todos ellos están atentos, con deseo imparable, de ver el fracaso de nuestro pueblo.

Concentración de Benemérita

Vigo.—Se ha concentrado la Guardia civil en diversos pueblos de la costa para garantizar la libertad de trabajo de los pescadores.

del pro...

repart...

calific...

can...

de qu...

de por...

de qu...

de qu...

de qu...

de qu...

de qu...

de qu...

de qu...

de qu...

de qu...

de qu...

de qu...

de qu...

de qu...

de qu...

de qu...

de qu...

de qu...

de qu...

de qu...

de qu...

SMITH PREMIER VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS Delegados generales para España A. Periquet y C.ª PIAMONTE, 23 APARTADO 444.—MADRID Representante en Segovia Maximino Municio Pascual SAN FRANCISCO, 10, 2.ª TELEFONO 19

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO Capital. 100.000.000 de pesetas Reservas. 31.453.788,43 de QUE REPRESENTA EL 103,37 POR 100 DEL CAPITAL DESEMBOLSADO CAJA DE AHORROS Admite imposiciones hasta 10.000 pesetas con reintegro a la vista al interés del 4 por 100 anual, liquidándose dicho interés en 30 de Junio y 31 de Diciembre cada año, con lo cual resulta un interés compuesto del 4,04 por 100 anual. Las libretas pueden ser abiertas a nombre de uno o varios titulares, indistintamente, aunque sean menores de edad, y ello no representa para los imponentes gasto alguno. Para acumular los intereses no es necesario que el titular o titulares presenten al Banco su libreta, pues sin este requisito se hace la acumulación de intereses al capital. Además de estas cuentas también abre otras con intereses según clase y tiempo. HORAS DE DESPACHO: DE NUEVE A UNA Oficinas en Segovia: Plaza Mayor, 17.—(Edificio de su propiedad) En Cuéllar: Plaza de San Francisco.

TALLER DE CERRAJERIA MECANICA Y CONSTRUCCIONES METALICAS REPARACION DE TODA CLASE DE MAQUINARIA «SOLDADURA AUTOGENA» Se facilitan proyectos y presupuestos de entramados y armaduras de hierro SE LIQUIDAN 40 BALCONES Y REJAS de diferentes medidas y dibujos a precios económicos BENITO VEGA JOSE ZORRILLA, 77 TELEFONO 105 SEGOVIA

EXCLUSIVA ANUNCIO DE LOS RECAUCHUTADOS HERCULES (Novísimo sistema único en España) El concesionario para la región centro de los recauchutados HERCULES, cedería exclusiva para esta provincia, a persona bien relacionada con el ramo de automóviles. Ofertas, por escrito, al concesionario ADOLFO IÑIGO Calle Benito Gutiérrez, 16. Madrid Se arriendan los pastos y la caza del caserío de Ronda el Nuevo y dehesa de San Antonio, en término de Marazoleja, Segovia. Para tratar, en Madrid, don Víctor Guedán, calle de Núñez de Arce, número 5. Se vende una casa en la calle José Zorrilla, número 74. Para tratar, con su dueño, Evaristo Bermejo, San Vicente Ferrer, número 8. Pérdida de una pulsera de eslabones, dorados y verdes, el domingo por la mañana, en el paseo de la Plaza. Por ser recuerdo de familia se agradecerá y gratificará su devolución en Santa Ana, 10, principal, izquierda. El agresor ha declarado que el arma con que disparó se la entregaron ayer los elementos socialistas con motivo del acto de propaganda celebrado en el teatro de los Campos Eliseos, al final del cual los concurrentes entraron en colisión con los sindicalistas, resultando varios lesionados. Otro artículo de Cambó Barcelona.—«El Noticiero Universal» y «La Veu» publicarán esta noche un artículo de Cambó, en el que dice refiriéndose a la implantación del Estatuto que hace más de medio siglo surgió el deseo de obtenerle en una minoría de patriotas. Ha llegado la hora de probar que somos dignos de los derechos que se nos han reconocido, pues ha empezado para todos la máxima responsabilidad que la Historia puede depositar en manos catalanas. Añade que los defectos y faltas catalanes no podrán tener redención sino en la actitud y en el patriotismo de los catalanes. Estima el señor Cambó que es necesario desterrar la tradicional avaricia de los catalanes y de que todos lleguen a comprender que la conveniencia individual ha de asentarse sobre la de todos. Precisa que todos proclamen con los labios y el corazón la más firme decisión de cumplir nuestra palabra. Dice que los momentos que se acercan están preñados de peligros para todos y no se puede olvidar que ni uno de los enemigos de ayer ha dejado de serlo y que todos ellos están atentos, con deseo imparable, de ver el fracaso de nuestro pueblo. Concentración de Benemérita Vigo.—Se ha concentrado la Guardia civil en diversos pueblos de la costa para garantizar la libertad de trabajo de los pescadores.

Se saca a subasta corta de leña, señalada de veinte átomos negros a muerte y hacer cabezas a cien átomos blancos y frescos del coto de Cobatillas, término municipal de Torrejuelas, admitiéndose proposiciones por escrito y en sobre cerrado hasta el día 30 del actual mes, a las doce de la mañana. La subasta se celebrará en Segovia a las once de la mañana del día 6 del próximo mes de Octubre, en casa del administrador Andrés Marcos Callejo, calle de Infanta Isabel, 12, piso 2.º, en cuyo poder está de manifiesto el pliego de condiciones que ha de servir de base a la subasta y al contrato de ella derivado. Se traspasa el acreditado establecimiento de vinos, titulado «Las Arquetas». Para informes, en el mismo, Narciso Gómez, plaza de la Reina doña Juana, Segovia. Se necesita oficial de carretería. Para informes, dirigirse a José Hernández, en Nieva. Almoneda Se venden muebles y ropas de la herencia de doña Margarita Salcedo (q. D. h.), a contar desde el día 20 del actual, de cuatro de la tarde a seis, en la casa número 28 de la calle de Daoiz.

Zapatería LOS CHICOS Ha recibido miles de modelos de la última moda en señora, caballero, niñas y niños. Por visitar la zapatería LOS CHICOS nada perderán, es la casa que más surtido tiene y la que mejores calzados vende LA ZAPATERIA LOS CHICOS VENDE TANTO POR VENDER TAN BARATO FRENTE A LA ESTATUA DE JUAN BRAVO

¿CALLOS? Usando sólo tres días el patentado :-: UNGUENTO MAGICO :-: desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. Entodas partes. 1.60 ptas. Por correo. 2 Farmacia PUERTO, Plaza San Ildefonso 5.—MADRID Préstamos hipotecarios. Informes, don Fernando Rivero, Isabel la Católica, número 7, Segovia. ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX) Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS Venta en Farmacias.—Pájan folletos a Lab.-reparto Saiz de Carlos, Serrano, 33-MADRID

LOS CAMBIOS DE HOY Madrid.—Se han cotizado en Bolsa las monedas extranjeras, a los siguientes tipos de cambio:

	Día 16	Día 17
Francos franceses.....	48,75	48,40
Dólares.....	48,25	42,95
Dólares.....	12,41	12,85
Liras.....	63,85	64,40
Francos suizos.....	240,50	238,50
Francos belgas.....	172,50	171,30
Reichsmarks.....	29,65	29,65

DEL FRACASADO COMLOT

La tercera expedición de deportados está ya a bordo del "España 5"

Cádiz, 18.—El tren que conducía la tercera expedición de deportados llegó a esta estación a las diez y cinco minutos de la noche.

Inmediatamente, el comisario señor Lino, ordenó que se esperase la orden de desembarco para que los andenes quedaran despejados de viajeros, y cuando así ocurrió se desembarcó primero el equipaje de los deportados y después a éstos.

Para evitar la aglomeración se dio orden de que salieran por el andén posterior al que lo hacen los viajeros, y desde allí, formados en fila de a dos, fueron conducidos por el comisario, once agentes de Policía y diez guardias de Asalto, marchando a pie con los equipajes hasta el muelle número 1, donde esperaba el remolcador «Torregorda», en el que también embarcaron de dos en dos, sin que se registrara incidente alguno.

Desde los muelles, bastante público, y entre éstos algunos familiares de los deportados, presenciaron el embarco de éstos.

El comisario de Policía señor Lino autorizó a estos familiares a que desde cierta distancia se despidieran de los confinados, cambiando con ellos algunas palabras.

Terminado el embarque, a las once menos cuarto, desatracó del muelle el remolcador «Torregorda», poniendo rumbo a «España número 5», que está fondeado en la bahía.

A las once de la noche todos se encontraban a bordo.

Se cree que el «España número 5» no zarpará hasta que estén a bordo los deportados procedentes de Sevilla.

Dos detenciones

Cádiz, 18.—Han sido detenidos e ingresados en el castillo de Santa Catalina el comandante del regimiento de Infantería número 27, don Apolo Ruiz Marcet y el paisano don Antonio Montes de Oca, acusados de estar de acuerdo para el movimiento monárquico con el ex coronel Varela.

EN LA PLAZA DE TOROS DE TETUAN

Resulta gravemente herido el diestro "Pepe-Hillo"

Otros toreros también se hallan lesionados

Madrid, 19.—La corrida de toros celebrada ayer en la plaza de Tetuán de las Victorias fué pródiga en accidentes.

Durante la lidia del segundo novillo resultaron lesionados: el picador Julián Jurado, con probable fractura de un pie—pronóstico reservado—; el banderillero Manuel de la Plaza, con contusiones en un pie, y el matador Juan Valenciano, con algunas lesiones que se calificaron de

leves, lo mismo que las sufridas por el banderillero.

Durante la lidia del cuarto toro fué alcanzado, volteado y herido gravemente, el matador Cayetano Leal, «Pepe-Hillo».

Conducido a la enfermería se le asistió de primera intención.

Los médicos dieron el siguiente parte facultativo:

«Durante la lidia del cuarto toro ingresó en esta enfermería el matador de novillos Cayetano Leal, «Pepe-Hillo», con una herida contusa en la cara anterointerna del tercio superior del muslo derecho, que interesa la piel, tejido celular, aponeurosis y cuadriceps crural y pasa a la cara posterior, tercio superior, alcanzando el periostio y tomando otra trayectoria en dirección inferior, de unos doce centímetros de extensión.»

Después de convenientemente asistido en la enfermería, fué trasladado al Sanatorio de Toreros.

A última hora de la noche continuaba en grave estado.

Los cafés y bares de Castilla deben vender con preferencia los buenos artículos castellanos, como es «Anís la Castellana.»

Los presos de la cárcel de Barcelona intentaban la evasión

Para ello habían practicado una galería subterránea

Barcelona, 19.—En la cárcel celular se descubrió ayer tarde, a última hora, un intento de evasión de los reclusos de la galería número 2.

Al ordenar que se recogieran los presos que habían estado de paseo las horas acostumbradas se advirtió la falta de algunos de ellos, y al notarlo se dieron las oportunas órdenes para que se averiguara dónde estaban.

Poco después se hizo un nuevo recuento, no faltando entonces ninguno de los presos; pero fué lo suficiente para que se girara una visita de inspección a toda la galería segunda, a la que pertenecían los presos que faltaron en el primer momento.

En la última reja de los bajos de dicha galería segunda se descubrió muy bien disimulado, un boquete, que daba a una galería subterránea.

Esta galería subterránea daba a unas alcantarillas, por las cuales se supone trataban de evadirse los presos. Se cree que los presos de la galería segunda hace mucho tiempo venían trabajando y escarbando la tierra, hallándola no muy dura, puesto que algunos meses antes por aquel mismo sitio trataron de fugarse, practicándose al efecto otra galería subterránea.

En la galería segunda se hallan reclusos varios extranjeros propuestos para la expulsión, y junto con ellos el tristemente célebre Benjamín Balsano, autor del crimen perpetrado en Badalona en la persona de Emil Langer.

NOTAS DE HACIENDA

Contribución industrial. Convocatoria de gremios

En virtud de lo dispuesto por los artículos 79 y 84 del Reglamento de la Contribución Industrial y de Comercio de 28 de Mayo de 1896, en armonía con lo que determinan las bases 34 y 35 del Decreto de 11 de Mayo de 1926, se convoca en la Administración de Rentas públicas de la provincia con objeto de proceder a la elección de cargos y constitución de gremios si hubiere lugar a ello, a cuantos en esta capital ejerzan industrias, comercio, profesiones, artes y oficios de los comprendidos en la tarifa primera, sección segunda y tercera, que son los que tienen derecho a constituir gremio o colegio, para distribuirse individualmente el importe de su contribución respectiva, siempre que no se hallen comprendidos en algunos de los casos tercero, cuarto y quinto del artículo 74, del citado Reglamento, señalándose para ello los días y horas del corriente mes, que a continuación se expresan:

Día 24.—A las diez, vendedores por menor de tejidos. Tarifa primera, sección primera, clase cuarta bis, epígrafe 1.

Día 24.—A las doce, vendedores por mayor de vinos del país. Tarifa primera, sección primera, clase sexta, epígrafe 1.

Día 26.—A las diez, vendedores por menor de ultramarinos. Tarifa primera, sección primera, clase octava, epígrafe 18.

Día 26.—A las doce, vendedores al por menor de carnes frescas. Tarifa primera, sección primera, clase novena, epígrafe 15.

Día 27.—A las diez, café bares. Tarifa primera, sección primera, clase novena, epígrafe 20.

Día 27.—A las doce, vendedores por menor de comestibles. Tarifa primera, sección primera, clase novena, epígrafe 17.

Día 28.—A las diez, vendedores por menor de vinos. Tarifa primera, sección primera, clase novena bis, epígrafe 1.

Día 28.—A las doce, abogados. Tarifa segunda, clase segunda, epígrafe 1.

Día 29.—A las diez, comisionistas, utilidad no mayor de cinco mil pesetas. Tarifa segunda, clase segunda, epígrafe 31.

Día 29.—A las doce, barberos. Tarifa cuarta, clase séptima, epígrafe 56.

Día 30.—A las diez, carpinteros. Tarifa cuarta, clase séptima, epígrafe 56.

Día 30.—A las doce, sastres sin géneros. Tarifa cuarta, clase séptima, epígrafe 106.

Día 30.—A la una, zapateros a la medida. Tarifa cuarta, clase séptima, epígrafe 112.

De esta convocatoria se publicará el correspondiente anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, y en el día de hoy se fija en los sitios públicos de costumbre.

Sigue la baja en la producción mundial del plomo

La sección de Estadística de la Asociación de Metales A. G. informa que la producción total del plomo, que en el año 1931 daba un promedio mensual de 115.596 toneladas, fué en Junio pasado tan sólo de 92.003 toneladas, y en Julio último ha caído a 87.100, es decir, a casi la mitad de la media mensual del año precedente.

El citado autorizado informe hace ver que la producción europea de plomo ha descendido desde 30.814 toneladas, promedio mensual del año 1931, a 27.087 toneladas, que ha sido

la producción del mes de Julio último.

Los escasos pedidos que la industria de construcción de vagones tenía estos últimos meses en Alemania están siendo entregados totalmente. En su consecuencia, la prensa berlinesa ha anunciado que en el mes de Octubre las fábricas alemanas de vagones se verán en la necesidad de cerrar, despidiendo a la totalidad de sus obreros.

EN CERVANTES

«Bésame otra vez» y «El doble asesinato de la calle Morgue», películas sonoras

La primera de dichas cintas, proyectada en las funciones del sábado, es una opereta en tecnicolor de asunto frívolo, picaresco y alegre, montada con lujo y arte extraordinarios, y con una partitura de verdadera opo-

reta, a la que sirve de tema central una canción de amor inspirada y bella; también son dignos de mención unos bailables muy originales y una marcha militar coreada. Son sus acertados y principales intérpretes Bernice Claire y Walter Pidgeon.

«El doble asesinato de la calle Morgue». Este título, que parece el de la crónica de sucesos periodísticos, es el de la película rodada en las funciones de ayer. Una obra de Edgar Poe llevada a la pantalla con premeditación y alevosía. Nada tan siniestro y macabro!

Los aficionados a emociones fuertes quedaron ayer bien servidos, ahora el arte y el buen gusto y la noble misión educadora del cine, no acudieron ayer a Cervantes.

E. N. C.

Caballero formal se admitiría como huésped único. Razón, en la Administración de este periódico.

DEL ASALTO A LA FABRICA BATLLÓ, DE BARCELONA

Parece que lo robado no excede de 18.000 pesetas. En la Jefatura de Policía se sabía que iba a cometerse un atraco

Se sabe que en la Jefatura Superior de Policía se tuvo conocimiento el viernes de que para anteaer se preparaba un atraco de importancia, y como quiera que se desconocía el sitio en que iba a cometerse el delito, hubo de montarse un servicio extraordinario por grupos de cuatro agentes, para que cada uno de ellos vigilara escrupulosamente determinada zona de la ciudad desde primera hora de la mañana.

Preparando el asalto

Se asegura que hace unos tres días, en la fábrica Batlló se presentaron dos individuos diciendo que eran agentes de la autoridad y preguntaron la forma en que se hacían los pagos a los pueblos y otros detalles relacionados con la manera en que el dinero era sacado del Banco y llevado a la fábrica, añadiendo que les interesaba conocer estos detalles para montar el servicio de vigilancia correspondiente.

Declara el chófer del auto utilizado por los bandoleros

Ha prestado declaración en el Juzgado de guardia el chófer Angel Lucerdo García, que se había presentado a la Policía para denunciar que en el paseo de Gracia, junto a la Diagonal, le había sido sustraído el coche taxi que guiaba por tres desconocidos.

Parece que el citado chófer ha manifestado que, hallándose en dicho lugar tres individuos, le alquilaron el coche y le dijeron que les condujese a la barrida de San Andrés. Y cuando se hallaban en un lugar solitario de la calle de Concepción Arenal, los ocupantes del vehículo le apuntaron con sus pistolas y le obligaron a descender, a la vez que le dijeron que necesitaban urgentemente un automóvil y que por eso se apoderaban del suyo, que le devolverían más tarde.

Dejando en tierra al chófer, los desconocidos se dirigieron a la ciudad. El conductor trató de seguir a los ladrones; pero no le fué posible por no encontrar ningún otro coche que pudiera utilizar al efecto. Como en aquel lugar no había nadie, no le fué posible tampoco reclamar el auxilio de otras personas. Tampoco lo pidió a un sargento de la Guardia civil, primera persona que vió después, porque su única preocupación en aquel momento era intentar perseguir a los que se habían llevado su coche. Y, en vista de la imposibilidad de hacerlo, fué a denunciar lo ocurrido a la Delegación de Policía, suponiendo, desde luego, que quie-

nes le arrebataron el automóvil se proponían cometer alguna fechoría.

Angel Lucerdo García ha quedado incomunicado en el Juzgado de guardia hasta que se aclare lo ocurrido.

El agente herido, mejora

Barcelona, 19.—El agente de Policía don Baldomero Urzuñela, que resultó herido durante la persecución de los autores del atraco del sábado, se halla muy mejorado de las lesiones sufridas.

De sociedad

Viajes

Ha salido: Para Valladolid, procedente de Aldea Real, en donde ha permanecido una semana, nuestro querido amigo el redactor de «El Norte de Castilla» y notable poeta, don Nicomedes Sanz y Ruiz de la Peña.

Han llegado: De La Coruña, donde marcharon para tomar parte en el Congreso municipalista allí celebrado, el alcalde, secretario e interventor de este Ayuntamiento, señores Rincón, Velasco y Urrialdé; el presidente del Colegio Oficial de Secretarios, señor Martín Hurtado, y el agente de Negocios y secretario municipal excedente, señor Provencio.

El próximo curso del Ateneo Segoviano

Según tenemos anunciado, el día primero de Octubre, a las ocho de la noche, tendrá lugar la inauguración de curso en el local que en la Casa de los Picos ocupa el Ateneo Segoviano, con una conferencia de su presidente, don Alberto Camba, quien disertará acerca de un tema que oportunamente daremos a conocer.

Para ilustrar a la opinión pública segoviana en los problemas de actualidad nacional, la Junta directiva ha invitado a dar conferencias sobre las cuestiones que se sirvan elegir, a las siguientes personalidades: señor gobernador civil, alcalde de Segovia, presidente de la Diputación provincial, don Pedro Romero, diputado a Cortes; presidentes de la Universidad Popular, Casa del Pueblo, partido de Derecha Republicana, partido radical socialista, partido republicano radical, Acción republicana, Acción Nacional, Agrupación Socialista, Sindicato Católico de Oficios Varios, señores marqués de Lozoya,

don Esteban Muñoz, don José Urquiza, don Aurelio del Pino, don Mariano Quintanilla, don Antonio Sanz, don Mariano Vega, don José Ueros, don Luis Gasque, don José Rincón Lazcano y don Gaspar Pérez.

Mejoría

Ha experimentado alguna mejoría en la grave enfermedad que le aqueja, el agente de Policía, afecto a esta capital, don Francisco Grimaud de Mauro.

Lo celebramos.

Testimonio de gratitud

La viuda e hijos y demás familia de don Apolinar Martínez (que en paz descanse), nos ruega expresamente desde estas columnas su profunda gratitud a cuantos amigos y personas les acompañaron en los tristes momentos por que han pasado con motivo del rápido fallecimiento del expresado señor.

Nuevo practicante de la Beneficencia provincial

En brillantes ejercicios y en resda oposición, ha sido aprobado con el número 2, para la plaza de practicante de la Beneficencia provincial el veterano practicante y juez municipal de Añe, don Manuel Esteban, a quien felicitamos cordialmente.

Ecos de la provincia

Ciruelos de Coca

Con motivo de haberse celebrado las fiestas locales de este pueblo los días 16, 17 y 18 del corriente mes entre la numerosa concurrencia que ha asistido de los pueblos colindantes, se encuentran entre nosotros las distinguidas y bellas señoritas Pepita Durante y Angelita López, de Santa María de Nieva.

Las deseamos feliz estancia entre nosotros.

CORRESPONSAL

19-9-32.

Se vende un choto holandés, pura raza, para empresa a cubrir, Razón, Antonio/Gómez, Casapillo, 17, Segovia.

Vendo chota, raza holandesa, de tres meses. Travesía primera de las Anagnóns, número 3, don Pedro Anadón.

Se venden 180 reses lanaras, ovejas, corderos y carneiros; el ganado en buenas condiciones. Para tratar, con Esteban Hernández en Tabladillo.

Se vende una vaca holandesa, recién parida; también se vende la chota con la madre o sin ella. Para verla y tratar, con su dueño, Marcos Salinero, en el molino de los Señores.

ALMACEN DE PESCADOS

Juan José García

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los precios que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

PESCADOS RECIBIDOS

Table with 2 columns: Name of fish and Price per kilo. Includes items like Merluza, Congrio, Besugos, Pescadilla, Lengüadinas, Lengüados, Sardinas, Almejas.

BALNEARIO DE LEDESMA (SALAMANCA)

Precios económicos. Reumatismo, piel, catarros nasales, faringe, laringe y bronquios. Coches de la estación de Salamanca al Balneario. SOLICITEN INFORMES AL ADMINISTRADOR

RESTAURANTE DE JULIAN DUQUE (el Chato) Amplios comedores, recientemente reformados. Se sirven bodas y banquetes a precios módicos. Cervantes, 14 Teléfono 275 SEGOVIA

Ley de bases aprobadas por las Cortes para la Reforma agraria

ingresará en las arcas municipales. En todos los casos el cultivo será siempre efectuado por el vecino y su familia directamente. Cuando el aprovechamiento de los bienes comunales sea de carácter forestal, la explotación se realizará en comón y bajo la ordenación e inspección técnica de los servicios oficiales correspondientes. Los terrenos catalogados como de utilidad pública seguirán rigiéndose por la legislación especial del ramo en cuanto afecte a su explotación, defensa y mejora. Las entidades dueñas de bienes comunales cuya riqueza forestal hubiere sido destruida o maltratada tendrán la obligación de atender a la restauración arbórea de dichos bienes.

Cuando el aprovechamiento sea mixto; es decir, agrícola y forestal simultáneamente, se aplicarán en la medida precisa las disposiciones de los párrafos precedentes.

BASE 22

Quedan abolidas, sin derecho a indemnización, todas las prestaciones en metálico o en especie provenientes de derechos señoriales, aunque estén ratificadas por concordias, laudos o sentencias. Los Municipios y las personas individuales o colectivas que vienen siendo sus pagadores dejarán de abonarlas desde la publicación de esta ley.

Las inscripciones o menciones de dichos gravámenes serán canceladas en los Registros de la Propiedad a instancia de todos o de cualquiera de los actuales pagadores y por acuerdo del Instituto de Reforma Agraria.

Se declaran revisables todos los censos, foros y subforos impuestos sobre bienes rústicos, cualquiera que sea la denominación con que se los distinga en todo el territorio de la República.

El contrato verbal o escrito de explotación rural, conocido en Cataluña con el nombre de «rabassamorta», se considerará como un censo y será redimible a voluntad del «rabassaire».

Una ley de inmediata promulgación regulará la forma y tipos de capitalización y cuantos extremos se relacionen con tales revisiones y redenciones. Asimismo los arrendamientos y las aparcerías serán objeto de otra ley, que se articulará con sujeción a los

preceptos siguientes: regulación de rentas, abono de mejoras útiles y necesarias al arrendatario, duración a largo plazo, derecho de retracto a favor del arrendatario en caso de venta de la finca, estableciendo como causa de denahucio la falta de pago o abandono en el cultivo. Tendrán derecho de opción y preferencia los arrendamientos colectivos, prohibiéndose el subarrendamiento de fincas rústicas.

Para los efectos de esta ley serán considerados como arrendamientos los contratos en que el propietario no aporte más que el uso de la tierra y menos del 20 por 100 del capital de explotación y gastos de cultivo.

BASE 23

El Instituto de Reforma Agraria cuidará de una manera especial de establecer y fomentar la enseñanza técnico-agrícola, creando al efecto escuelas profesionales, laboratorios, granjas experimentales; organizando cursos y misiones demostrativas y cuanto tienda a difundir los conocimientos necesarios entre los cultivadores para el mejor aprovechamiento del suelo y las prácticas de la cooperación, teniendo en cuenta las características agroclimáticas de las distintas comarcas, sus peculiaridades climatológicas, hidrográficas, etc., y su acceso a los mercados consumidores.

Asimismo organizará el crédito agrícola, estimulando la cooperación y facilitando los medios necesarios para la adquisición de semillas, abonos y aperos; industrialización de los cultivos, concentración parcelaria, fomento e higienización de la vivienda rural, cría de ga-

nado y cuanto se relacione con la explotación individual y colectiva del suelo nacional. A tal efecto, se creará un Banco Nacional de Crédito Agrícola que, respetando e impulsando la acción de losósitos existentes, coordine las actividades dispersas, difunda por todo el territorio de la República los beneficios del crédito y facilite las relaciones directas entre la producción y el consumo.

Las sociedades constituidas con los fines que se señalan en el párrafo anterior o con objeto de asentamiento campesino, facilitándoseles vivienda adecuada y los medios necesarios para su sostenimiento hasta llegar al pleno rendimiento de su trabajo, con intervención directa del Instituto de Reforma Agraria, gozarán, lo mismo que los particulares, de exenciones tributarias en consonancia con la función social que realicen, que en cada caso se determinarán, y que podrán comprender los impuestos de derechos reales, timbre y utilidades—éstas incluso para los tenedores de sus títulos—por los actos de su constitución y cuantos contratos otorguen y operaciones realicen, así como los impuestos, contribuciones, arbitrios, tasas y derechos del Estado, de la provincia o el Municipio, cuyas exenciones alcanzarán un período máximo de veinte años, a partir del comienzo de la explotación, salvo en los casos en que la continuidad y ejemplaridad del asentamiento justifique prórrogas excepcionales. Las acciones de estas sociedades se admitirán como fianza en los contratos con el Estado, la Provincia o el Municipio.